



# Umweltanalytik – Messwagen

André Pignolet, Alfred Jakob



## «Das fahrende Labor»

Viele Messungen können nur vor Ort «im Feld» durchgeführt werden. Dazu wird seit vielen Jahren ein mobiles Labor, der «Messwagen» des Labor Spiez eingesetzt.

Der Innenausbau ist modular aufgebaut, so dass das Fahrzeug je nach Fragestellung ausgerüstet werden kann.

Insbesondere wird das «mob Lab gelb» auch im Ereignisfall mit erhöhter Radioaktivität eingesetzt.



## 1974 bis 1991 – Peugeot J7

Gasmessungen in einer unterirdischen Anlage.  
Schadstoffmessungen auf einem Infanterieschiessplatz



## 1990 bis ca. 2013 – VW LT 35

Technische Erprobung einer Trinkwasseraufbereitungsanlage. Bodenprobenerhebung auf einem Schiessplatz



## Seit 2009 – Fiat Ducato

Einsatzbereiter Messwagen des Labor Spiez.  
Messungen an Bodenproben direkt auf dem Schiessplatz.

